
已有9架接返自乌撤离中国公民的包机
安全抵达中国

中新网北京 3月 10 日
电 中国外交部发言人赵立
坚 3 月 10 日主持例行记者
会。有记者就乌克兰撤侨
包机进行提问。

赵立坚：我可以告诉你
的是经过各方共同努力，
在乌克兰的绝大多数中国
公民已经安全撤离至周边
邻国，并在中国驻当地使
馆精心安排下，得到了妥
善安置。考虑到大部分同
胞经战乱，希望尽快回国
的强烈愿望，国内各部门、
各地方密切协调，迅速派

出多架次包机，从欧洲陆
续接回离乌公民。截至目
前，已经有9架接返自乌克
兰撤离中国公民的包机安
全抵达中国。

近年来中国政府多次
派出包机，从世界各地包括
一些高风险甚至战乱地区，
接回确有困难自愿回国的
中国公民，已经形成一套制
度化安排，包括政府部门统
筹协调，有关航空公司确定
尽可能低的价格。今后我
们将根据形势发展，在实践
中不断完善相关做法。

汇聚起团结奋斗的磅礴力量
——热烈祝贺全国政协十三届五次会议胜利闭幕

中国全国政协十三届五次中国全国政协十三届五次
会议举行闭幕会会议举行闭幕会
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十三届全国人大五次会议主席团
常务主席第二次会议举行 栗战书主持

今年中国国防预算增长7.1%
吴谦：增加部分主要用在四个方面

3 月 10 日，中国人民政治协商会议第十三届全国
委员会第五次会议在北京人民大会堂举行闭幕会。

新华社记者 翟健岚 摄

中国十三届全国人大五次会议今天闭幕中国十三届全国人大五次会议今天闭幕
李克强总理出席记者会李克强总理出席记者会

新华社北京 3 月 10 日电 中国十三届全国人大五
次会议今天上午 9 时在人民大会堂举行闭幕会，表
决各项决议草案、决定草案和办法草案。

闭幕会后，中国国务院总理李克强将在人民大
会 堂 三 楼 金 色 大 厅 出 席 记 者 会 并 回 答 中 外 记 者 提
问。届时中央广播电视总台进行现场直播，新华网
进行现场图文直播。

新华社北京 3 月 10 日
电 十 三 届 全 国 人 大 五 次
会议主席团常务主席第二
次 会 议 10 日 上 午 在 北 京
人民大会堂举行。大会主
席团常务主席、全国人大
常委会委员长栗战书主持
会议。

会议听取了全国人大
宪法和法律委员会主任委
员李飞分别作的全国人大
宪法和法律委员会关于修
改地方各级人民代表大会

和地方各级人民政府组织
法的决定草案、关于十四
届全国人大代表名额和选
举 问 题 的 决 定 草 案 修 改
稿、关于香港特别行政区
选举十四届全国人大代表
的办法草案修改稿、关于
澳门特别行政区选举十四
届全国人大代表的办法草
案 修 改 稿 修 改 意 见 的 报
告，审议了这四个草案表
决稿。

会议听取了大会主席

团常务主席、大会副秘书
长、全国人大常委会秘书
长杨振武分别作的大会秘
书处关于全国人大常委会
工作报告、最高人民法院
工作报告、最高人民检察
院工作报告审议和修改情
况的汇报，审议了三个报
告的决议草案代拟稿。

会议听取并审议了大
会副秘书长、全国人大常
委会副秘书长信春鹰作的
大会秘书处关于代表提出

议案处理意见的报告。
会议同意将有关修改

意见的报告及草案表决稿、
决议草案和报告提请大会
主席团第三次会议审议。

大 会 主 席 团 常 务 主
席、全国人大常委会副委
员 长 王 晨 、曹 建 明 、张 春
贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力
更·依明巴海、万鄂湘、陈
竺、王东明、白玛赤林、丁
仲礼、郝明金、蔡达峰、武
维华出席会议。

中国十三届全国人大
五次会议解放军和武警部
队代表团新闻发言人吴谦
9 日 就 有 关 问 题 答 记 者
问。

中国国防费保持合理
稳定增长是应对安全挑战
履行大国责任的需要

吴谦在介绍今年国防
费预算安排情况时表示，
中国政府坚持国防建设与
经济建设协调发展方针，
根据国防需求和国民经济
发展水平，合理确定国防
支出规模。近年来，中国
政府在经济社会持续健康
发展的同时，总体保持国
防支出合理稳定增长，促
进国防实力和经济实力同

步提升。
吴谦说，2022 年全国

财 政 安 排 国 防 支 出 预 算
14760.81 亿元（其中，中央
本级安排 14504.50 亿元），
比 上 年 预 算 执 行 数 增 长
7.1%。

增加的国防费主要用
于：

按 照 军 队 建 设“ 十 四
五”规划安排，全力保障规
划任务推进落实，加快武
器装备现代化建设。

实施新时代人才强军
战略，推动军事人员能力
素质、结构布局、开发管理
全面转型升级。

深 化 国 防 和 军 队 改
革，保障军事政策制度等

重大改革；
与国家经济社会发展

水平相适应，持续改善部
队工作、训练和生活保障
条件，提高官兵生活福利
待遇。

“ 有 些 外 部 势 力 炒 作
所谓‘隐形军费’，不过是
毫无根据的天方夜谭。”吴
谦说。

“中国增加国防费，既
是应对复杂安全挑战的需
要，也是履行大国责任的
需要。历史已经并将继续
证明，中国军队始终是捍
卫国家利益和维护世界和
平的坚定力量。”吴谦说。

对“台独”分裂行径和
外部势力干涉绝不姑息、
露头就打

吴 谦 说 ，世 界 上 只 有
一个中国，台湾是中国领
土不可分割的一部分。两
岸同胞是命运与共的骨肉
兄弟，是血浓于水的一家
人。我们一贯坚持“和平
统一、一国两制”方针，愿
以最大诚意，尽最大努力
争 取 两 岸 和 平 统 一 的 前
景，但绝不容忍“台独”分
裂势力分裂祖国。

吴 谦 说 ，解放军有关

演训活动，针对的是“台
独”分裂活动和外部势力
干涉，绝非针对台湾同胞。

吴 谦 表 示 ，民 进 党 当
局上台以来，拒不承认“九
二 共 识 ”，加 紧 进 行“ 台
独”分裂活动，同时勾连外
部势力进行谋“独”挑衅。
这种行径严重损害台湾同
胞福祉，严重损害中华民
族根本利益，是造成当前
台 海 地 区 紧 张 动 荡 的 根
源。

“历史证明，多行不义
必自毙，搞‘台独’不过是
蚍蜉撼树，到最后只能是
自取灭亡。”吴谦说。

吴 谦 说 ，台 湾 问 题 纯
属中国内政，不容任何外
来干涉。美日试图通过打

“台湾牌”来实现其“以台
制华”的政治图谋，注定是
难以成真的黄粱一梦。

“ 美 日 在 台 湾 问 题 上
闹得越欢，我们维护国家
主权和领土完整的行动就
会 出 手 越 硬 。”吴 谦 说 ，
“必须指出，对于‘台独’
分 裂 行 径 和 外 部 势 力 干
涉，中国人民解放军绝不
姑息，露头就打。”

来源：新闻联播

新 华 社 北 京 3 月 10
日电 凝 聚 团 结 力 量 ，迈
向奋斗征程。10 日，全国
政 协 十 三 届 五 次 会 议 圆
满 完 成 各 项 议 程 胜 利 闭
幕 。 来 自 34 个 界 别 的 近
2000 名 全 国 政 协 委 员 聚
焦 经 济 社 会 发 展 深 入 协
商议政，把握大局大势广
泛凝聚共识，汇聚起团结
奋斗、共创未来的磅礴力
量。

会 议 期 间 ，习 近 平 总
书 记 亲 切 看 望 参 加 会 议
的农业界、社会福利和社
会保障界委员，并参加联
组 会 ，听 取 意 见 和 建 议 ，
发 表 重 要 讲 话 。 从 深 刻
揭 示 我 国 发 展 五 个 方 面
的战略性有利条件，到确
保粮食安全、推进乡村振
兴 ，再 到 关 爱 困 难 群 众 、
推 动 社 会 保 障 事 业 高 质
量发展，总书记的重要讲
话 ，把 握 大 局 大 势 ，回 应
社 会 关 切 ，作 出 科 学 谋
划，彰显了以人民为中心
的发展思想，为广大政协

委 员 履 职 尽 责 提 供 思 想
引领，极大增强了奋进新
征程、再创新辉煌的信心
和底气。

广大政协委员以高度
的 政 治 责 任 感 和 饱 满 的
精神状态参政议政，建真
言 ，献 良 策 ，鼓 干 劲 ，激
发正能量，提振精气神。
会场讨论时的热烈气氛、

“ 委 员 通 道 ”上 的 深 入 互
动、破解热点难点问题的
真知灼见、凝结着调研和
思 考 成 果 的 扎 实 提 案
…… 政 协 委 员 们 求 真 务
实 、担 当 尽 责 ，取 得 了 实
实在在的履职成果，充分
发 挥 了 人 民 政 协 作 为 专
门 协 商 机 构 在 国 家 治 理
体系中的重要作用，生动
展 现 了 我 国 全 过 程 人 民
民 主 的 生 机 活 力 与 显 著

优势。
2022 年是全面建设社

会主义现代化国家、向第
二 个 百 年 奋 斗 目 标 进 军
的重要一年，也是党的二
十 大 召 开 之 年 。 以 习 近
平 新 时 代 中 国 特 色 社 会
主义思想为指导，坚持稳
中求进工作总基调，坚持
团结和民主两大主题，坚
持 建 言 资 政 和 凝 聚 共 识
双向发力，认真做好思想
引 导 、汇 聚 力 量 、议 政 建
言 、服 务 大 局 各 项 工 作 ，
人 民 政 协 定 能 为 党 和 国
家事业发展作出新贡献。

守望圆心就能万众一
心。旗帜鲜明讲政治，坚
持 中 国 共 产 党 的 领 导 特
别 是 党 中 央 集 中 统 一 领
导，是做好人民政协工作
的 根 本 保 证 。 历 史 和 实

践充分证明，对人民政协
来 说 ，党 的 领 导 越 有 力 ，
党的旗帜越鲜明，就越能
巩 固 和 壮 大 爱 国 统 一 战
线，越能有效汇聚中国人
民 和 海 内 外 中 华 儿 女 的
智慧力量。面向未来，人
民 政 协 只 有 坚 定 不 移 坚
持 党 的 全 面 领 导 ，把“ 两
个确立”的政治共识转化
为“ 两 个 维 护 ”的 自 觉 行
动，才能更好地成为坚持
和 加 强 党 对 各 项 工 作 领
导的重要阵地、用党的创
新 理 论 团 结 教 育 引 导 各
族 各 界 代 表 人 士 的 重 要
平台、在共同思想政治基
础 上 化 解 矛 盾 和 凝 聚 共
识的重要渠道。

人 民 政 协 因 团 结 而
生 、依 团 结 而 存 、靠 团 结
而兴，肩负着加强中华儿

女 大 团 结 的 历 史 责 任 。
当前，世界百年未有之大
变局加速演进，改革发展
稳定任务之重、矛盾风险
挑战之多、治国理政考验
之大前所未有，更加需要
加 强 中 华 儿 女 大 团 结 。
坚 持 一 致 性 和 多 样 性 统
一，有效运用制度优势寻
求最大公约数、画出最大
同心圆，在勤勉履职中增
进团结、合作共事中巩固
团结、共同奋斗中深化团
结，就能把更多力量汇聚
到 共 襄 复 兴 伟 业 的 历 史
进程之中，推动形成全体
中华儿女心往一处想、劲
往一处使的生动局面。

做 好 人 民 政 协 工 作 ，
关 键 在 于 紧 扣 党 和 国 家
工 作 大 局 ，以 高 质 量 建
言 服 务 高 质 量 发 展 ，将

制 度 优 势 更 好 转 化 为 国
家 治 理 效 能 。 既 坚 持 问
题 导 向 ，回 应 群 众 关 切 ，
加 强 调 查 研 究 ，建 睿 智
之 言 、献 务 实 之 策 、谋 长
远 之 举 ，又 持 续 开 展 民
主 监 督 ，聚 焦 问 题 提 出
改 进 意 见 ，助 推 工 作 落
实 ；既 加 强 学 习 ，不 断 提
升 履 职 能 力 和 水 平 ，又
创 新 协 商 方 式 载 体 ，拓
展 协 商 深 度 ，不 断 提 高
履职质量。

春 光 无 限 好 ，奋 进 正
当 时 。 更 加 紧 密 地 团 结
在 以 习 近 平 同 志 为 核 心
的 党 中 央 周 围 ，增 强“ 四
个 意 识 ”、坚 定“ 四 个 自
信 ”、做 到“ 两 个 维 护 ”，
踔 厉 奋 发 、团 结 奋 斗 ，新
时 代 人 民 政 协 事 业 发 展
必将开创新局面，为夺取
全 面 建 设 社 会 主 义 现 代
化国家新胜利、实现中华
民 族 伟 大 复 兴 的 中 国 梦
作出新的更大贡献，以实
际 行 动 迎 接 党 的 二 十 大
胜利召开。

赵立坚说美国是迄今赵立坚说美国是迄今
唯一拥有化武的国家唯一拥有化武的国家

中新网北京 3月 10 日
电 中国外交部发言人赵立
坚 3 月 10 日主持例行记者
会。有记者就美国在全球
生物军事活动相关内容提
问。

赵立坚：国际社会对于
美国的生物军事活动早就
有严重关切，美国在其境内
的德特里克堡基地、在境外
的336个生物实验室到底干
了什么，是否符合《禁止生
物武器公约》的规定，国际
社会对此一无所知。这不
是一两句话就能应付过去
的，把国际社会的关切说成
是虚假信息更不是一种负
责任的态度。更令人困惑
的是，如果美国确实遵守了
《禁止生物武器公约》，为什
么 20 年来美国独家反对建
立多边核查机制？

美方既然提到了《禁止

化学武器公约》，那么为什
么不顺便告诉全世界，美国
是迄今唯一一个仍然拥有
化学武器的国家。国际社
会一再要求美国尽快完成
库存化学武器的销毁工作，
但令人遗憾和关切的是，美
国库存化学武器的销毁工
作已经两次逾期。

中方一贯坚决反对任
何国家在任何情况下研发、
拥有或使用生物武器和化
学武器。当前形势下，我们
呼吁有关各方从乌克兰和
周边地区乃至全世界人民
的健康和安全出发，确保相
关实验室的安全。我们也
再次敦促美国切实履行国
际义务，对其境内外生物军
事活动作出全面澄清并接
受多边核查，同时尽快完成
其库存化学武器的销毁工
作。

台媒台媒：：蔡英文新增蔡英文新增77块地块地【环球时报综合报道】
台湾“监察院”9 日公布最
新“廉政专刊”，记录了民
进党当局主要政客的财产
情 况 。 他 们 的 财 产 真 不
少 ，不 少 人 拥 有 10 笔 土
地。

台 湾“ 中 央 社 ”称 ，相
比之前的申报资料，蔡英
文去年 11 月 1 日的定期申
报 新 增 7 笔 土 地 ，分 别 位
于台北市和新北市，另外
新 增 一 笔 在 台 北 市 的 建
筑，都是继承得来的。她
在 备 注 栏 中 称 ，她 母 亲

2018 年 3 月 去 世 ，遗 产 继
承手续只完成不动产的 9
笔土地以及公司股票、金
条 、金 饰 等 动 产 ，尚 未 完
成继承分割分配手续。此
外 ，蔡 英 文 还 信 托 4 笔 位
于台北市和新北市的土地
以及两笔建筑，基本都在
精华地段。存款部分，蔡
英 文 有 5565 万 元 ( 新 台
币 ，下 同)，比 上 次 申 报 时
增加了约 280 万元。

一些官员看似背了房
贷，但原因各有不同。蔡
英 文 副 手 赖 清 德 新 增 一
笔 1681 万元的债务，是购
置 房 屋 的 贷 款 。 去 年 1
月，他出售了位于台南市
中西区的土地及建筑，同
年 3 月以 2442 万元价格购
入 一 笔 土 地 、838 万 元 购
入一笔建筑，均位于台南
市 安 平 区 。 屡 被 点 名 代
表 民 进 党 参 选 台 北 市 长

的“ 卫 生 福 利 部 部 长 ”陈
时 中 拥 有 10 笔 土 地 、9 笔
建 筑 ，存 款 474 万 元 。 他
和妻子借钱 400 万元给儿
子 买 房 子 ，自 身 背 负 5053
万元贷款，主要用于购置
自用住宅。一年内，他已
经还掉 353 万元房贷。

台“ 行 政 院 长 ”苏 贞
昌夫妇拥有土地 10 笔、建
筑 4 笔 ，存 款 有 1544 万
元 ，相 比 一 年 前 少 了 一
些。但资料显示，他们去
年 借 给 三 女 儿 苏 巧 纯 共
800 万元。


